



El árbol de Guernica, símbolo de la patria vasca.

UNIDAD EN EL GOBIERNO Y GOBIERNO UNITARIO

Es sabido que el actual Gobierno de Euskadi en el exilio se halla formado, entre otras organizaciones y partidos políticos, por el PNV y el PSOE, que son las formaciones dominantes en la misma. El Partido Comunista de Euskadi fue cofundador de dicho Gobierno, pero luego, en el transcurso de la guerra fría que siguió a la segunda guerra mundial, se vio separado del mismo. Hace ya dos años que el PC de Euskadi volvió a solicitar en firme su reingreso en el actual Gobierno en el exilio, señalando que la unidad de las formaciones políticas vascas había de darse en el seno del Gobierno con sede actualmente en París. Por lo visto, el PSOE ve con buenos ojos la eventual entrada del PC de Euskadi en el Gobierno; no obstante, las vacilaciones provendrían por parte de algunos sectores del PNV. En este contexto es importante señalar el hecho de que el PC de Euskadi haya solicitado recientemente su entrada en el Gobierno de Euskadi, según hizo público este partido en una rueda de prensa celebrada a finales del mes pasado en Bilbao. Con esta última solicitud, la presión existente de cara al PNV para que abra junto con el PSOE las puertas del Gobierno de Euskadi se acentúa.

Don Telesforo Monzón —en otro artículo publicado en el último "Enbata"— deja entrever la posibilidad

de que sea precisamente el día de Aberri Eguna el día señalado para que el Gobierno de Euskadi se abra por fin a las fuerzas políticas no representadas actualmente en su seno. Las incorporaciones a la Coordinación Democrática por parte del FPD de Gil-Robles y de la IC de Ruiz-Giménez hacen que se vea con optimismo la eventual reconsideración del PNV en lo referente a abrir las puertas del Gobierno a los comunistas. De suceder así nos hallaríamos ante una alternativa histórica y de importancia incalculable, puesto que de esta manera los vascos podrían centrarse en una alternativa real que desbloquearía el impasse político en el que se halla el País Vasco.

EL ASESINATO DE BERAZADI

La desgraciada muerte de Angel Berazadi a manos de miembros de la organización ETA ha sumido al País Vasco en una angustia cierta.

La condena ha sido unánime, tanto del PNV como del PSOE, y del Euskadiko Batzar Demokratikoa, al igual que del PC de Euskadi. Han hecho público en sus respectivos comunicados tomando posición ante la noticia de la muerte de Berazadi. En estos medios políticos se valora la negativa incidencia que pueda tener la muerte de Berazadi en lo referente a la pacífica y masiva celebración del Aberri Eguna en Pamplona. ■ LUIS HARANBURU-ALTUNA

La Capilla sIXtina

ESCONDED A LOS NIÑOS

UN niño de Zaragoza ha sido internado en un correccional porque redactó una poesía contra la Fuerza Pública, le puso música (un cantable de moda) y la cantó. El niño de Zaragoza tiene diez años de edad, y desde su corta estatura de tiempo ha visto desfilar el paisaje del que le arrancaban para responder de tan gravísima falta. La educación cívica entra con el terror. Está comprobado. En la larga educación bajo el terror se ha producido como una doble piel sobre la conciencia de los adultos: la piel oculta casi carne viva y la piel externa, dura, paquidérmica, esa piel incluso en los ojos que contemplan cómo se llevan a un niño de diez años hacia el trauma del enclaustramiento, del arrebatación de los climas propicios. Ese pequeñísimo delincuente político pertenecía a una inaceptable promoción de peligrosos españoles de diez, diez años de edad, que dominan la métrica. Además, por si hubiera pocos motivos para la sospecha, esos terribles delincuentes de diez años de edad no comparten el miedo adulto, y en su perversa ingenuidad hacen siniestra ostentación de su desfachatez.

Mano dura.

Durísima, diría yo, y recomendaría que a partir de ahora se vigilara sobre todo el mundo infantil. A partir de los tres años, un niño es un ciudadano peligroso: puede trasladarse de lugar, puede componer oraciones compuestas, incluso reunirse y formar comisiones democráticas en las guarderías. No llegaría yo al extremo de que se detuviera a todo niño al nacer si se comprueba que nace con el puño cerrado, porque puede tratarse de un tic, de un simple tic, un tic defensivo del niño al comprobar que ha nacido en España, un país grave, serio, donde los niños de diez años pueden ir a correccionales por manejar la métrica, la ideología y el teléfono.

Pero si es justo que hay que protegerse de los niños, tengan tres o diez años, con parecido o superior celo del que se emplea para protegerse de los Camacho, Aguado, Tamames, etc., etc., también habría que dar algunos consejos a los padres que han cometido la ligereza de concebir en España bajo el peso de esa mancha de pecado original con que nos estigmatizaron los famosísimos demonios familiares. Y todos los consejos podrían reducirse a uno: esconded a los niños, no cometáis la vanidad de enseñarlos. Guardadlos en habitaciones trucadas, en cárceles del pueblo no construidas en contra del poder, sino a su favor: para proteger al poder de los niños. Alimentadles, dejadles crecer dentro de los límites establecidos por las medias oficiales. Pero no les dejéis salir de su rincón de niños ocultos. Y hacedlo así en parte por compasión para el poder, en parte por compasión hacia vuestros propios hijos y, finalmente, por piedad hacia vosotros mismos.

Cuando sean mayores, si se parecen al poder y a los demás, entonces dejadles salir a la calle, escribir versos y telefonar. ■

SIXTO CAMARA